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古物諮詢委員會備忘錄  

 

閣麟街磚石構件及相關保育方案  

 

 

目的  

 

本文件闡述閣麟街磚石構件（「磚石構件」）的最新情

況，徵詢委員對市區重建局（市建局）H 1 8重建計劃（涵蓋磚

石構件）保育方案的看法，並請委員就應否展開磚石構件評級

工作提出意見。  

 

 

背景  

 

2 .  自二零一五年十月起，中西區關注組（關注組）不時就

H 1 8重建計劃項目範圍以內和附近發現的三個項目及其保育問

題，向古物諮詢委員會（古諮會）／古物古蹟辦事處（古蹟

辦）提出意見。該三個項目分別為： ( a )  嘉咸街和卑利街沿路的

石渠； ( b )  卑利街 2 1號立面的「英記堅炭」招牌；以及 ( c )磚石

構件。由於「英記堅炭」招牌已經保存下來，日後會重置在重

建項目範圍內，石渠則超出重建項目的界線，古蹟辦按照既定

做法只初步評估磚石構件的文物價值。二零一六年三月三日古

諮會開會討論「其他事項」時，古蹟辦應主席的查詢，向委員

報告磚石構件的最新研究結果。鑑於磚石構件相當殘破，古諮

會按照現行六項準則評估後，決定不繼續磚石構件的評級工

作。不過古諮會已要求市建局日後進行該重建項目時，探討保

存和併入磚石構件在技術上是否可行。  

 

3 .  二零一六年四月十八日會議舉行前不久，古諮會收到關注

組交來磚石構件的最新資料。主席於是建議古蹟辦根據這些資

料再行研究，然後向古諮會匯報結果；建議獲委員同意。委員

對磚石構件的保存問題十分關注，因此主席亦提議請市建局出

席會議，向委員解釋磚石構件保育方案的細節。  
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4 .  古蹟辦自上次開會後與關注組保持聯絡，二零一六年四月

及五月收到數批關於磚石構件的資料。這些資料已妥為轉交，

供委員參閱。其後關注組要求向委員講解其研究結果。經主席

同意，關注組獲邀出席八月十五日的非正式會議；除主席外另

有五名委員出席。關注組藉此機會介紹為保育磚石構件而擬備

的初步方案。  

 

5 .  古蹟辦在過去數月審慎研究關注組提交的所有資料，開會

前已把磚石構件文物價值評估報告的最新版本送交委員閱覽。

同 時 ，市 建局 已擬 備 H 1 8 重建 計劃 保 育方 案 （ 涵蓋 磚 石 構

件），待古諮會舉行會議時向委員講解方案內容。  

 

 

徵詢意見  

 

6 .  請委員︰  

 

(a) 備悉磚石構件的最新情況；  

 

(b) 就市建局H 1 8重建計劃保育方案發表意見；以及  

 

(c) 告知應否為磚石構件進行評級工作。  

 

 

 

 

康樂及文化事務署  

古物古蹟辦事處  

      二零一六年九月             
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